



所沢市立美原中学校

学校だより



令和7年12月1日

学校教育目標

- ・進んで学ぶ生徒
- ・心豊かな生徒
- ・たくましい生徒

SNS等情報とどう上手に付き合っていくか

校長 出居正之

SNSと子供たち

情報化社会と言われる中、子供たちのまわりにもたくさんの情報があふれ、スマホ、パソコンなどから簡単に手に入れるすることができます。利便性が向上し、これから社会を創っていくうえで今後も様々な可能性を広げていくでしょう。一方、便利になった反面、様々な課題も指摘されているところです。

子供たちは、これから時代、ネット環境なしに生活はできないので、依存が見られても、禁酒・禁煙などのようにやめればすむ話ではないとのお話をありました。どう上手に付き合っていくかが求められています。

SNSを通したコミュニケーションは、多くの子供たちの生活に深くかかわっています。SNSがない時代では、学校での人間関係は下校した時点で切り離す（リセットする）こともできました。しかし、今では学校が終わってもSNSで24時間関係がつながっています。友達のコメントに一喜一憂したり、複数のアカウントでキャラを使い分けたり、人間関係の維持、自分の居場所の確保に、大人が考える以上に苦労している子供も少なくありません。10代のネット・ゲーム依存が増えて続けているのも、子供たちのこうした息苦しさが根底にあるのかもしれません。

SNSを介した少年犯罪について

報道等でも話題になっているところですが、SNSを介して少年が犯罪に巻き込まれるケースも増えています。詐欺行為により逮捕される中学生も出ている現実もあります。

いわゆる「闇バイト」や金銭の受け取りを前提とした交際など非違行為によって、補導、逮捕された少年については、そのほとんどが、自ら日常的に使用しているSNSのアプリの掲示板やオンラインゲーム等に自らアクセスしているところから始まっています。繁華街を歩いていて声を掛けられ暴力をふるわれる、お金や所有物を取られるといったたまたま会っての被害と大きく違うのはこの点です。誘う方は当然、安全だと思わせて募集するにしても、自分から近づいているケースがほとんどだとの警察の方の話でした。スマホを持つ時点で契約会社からフィルタリングについて説明を受けていても、不便だからという子どもの声に負けてはずしたことを事件が起きてから後悔している保護者もいるとのことでした。犯した罪の程度によっては、銀行口座を持つことを禁じることもあるそうです（銀行口座をもてないということは、クレジットカード等ももてないことになり、からの社会で、通常の社会生活が送れるのかどうか危惧されます）。

また、SNSの言葉のトラブルにとどまらず、画像や動画のアップによるトラブルが本校でも発生しています。本人の承諾なしに画像や動画をアップし、送信された側もことの重大性に気付かずに拡散してしまうケースがありました。中でも、18歳未満の児童についての性的な内容を含む画像、動画については、所持している時点で児童ポルノ禁止法の違反となります。

学校からも子供たちにSNSの安全な利用について話をしているところですが、今一度、ご家庭において、お子さんのスマートフォンやパソコンのインターネット、SNSの利用状況について把握していただき、取り返しのつかない失敗をすることないようご指導、見守りをお願いします。

裏面あり

○地域の方から学ぶ

「学び」を学校の中だけで閉じずに、地域で、また地域の方から学ぶ「体験」は、子供たちの成長にとって大切なものと考えています。2学期は、多くの方から貴重な体験を通して学ぶことができました。

3年生は、さくら児童館のご協力で、赤ちゃんとのふれあい体験授業を今年度初めて実施することができました。20組を超える親子に来校いただき、実際に赤ちゃんと遊び、子育てをする親の気持ちを聴かせていただき、自分の成長にも家族のたくさんの思いがあることを実感することができました。加えて、市役所の保健師の方にも妊婦体験ジャケットを着けたり、体と心の科学についてお話ししたりできました。

また、1年生は、11月に3日間、職場体験学習を行い、60を超える事業所に中学生の受け入れにご協力いただきました。体験を通して、また、職場で働く大人の姿から、仕事の良さや大変さ、コミュニケーションの大切さ、ほめていただいて自信がつくなど、学校では経験できないことをたくさん学べました。



○第2回学校運営協議会を開催しました

11月26日（水）に、第2回学校運営協議会を開催しました。これまでの教育活動について校長から報告したのち、「地域みんなで育て、みんなが育つ学校」の実現に向けて、「美原中学校で育てたい生徒像」をテーマに協議いただきました。保護者、町内会、後援会、高等学校、それぞれのお立場やこれまでの本校とのかかわりの中で熱心に熟議いただき、あらためて本校生徒へ深い愛情を寄せていただいていることに深く感謝いたします。協議内容については、改めて、お知らせします。



○美原中の活躍（敬称略）

- ・税の作文 本年度の所沢市「税の作文」の取り組みにおいて、本校が所沢市納税貯蓄組合作文募集協力校として表彰されました。
- ・埼玉県科学教育振興展覧会
地区展 1年生1名 銅賞 市内展出品 1年生4名 2年生1名
- ・地域ジュニアリーダー養成講座参加（11月8日 11月15日）
3年生1名 2年生2名 1年生1名が参加
- ・新人戦県大会剣道女子個人 2年生 5位
- ・所沢市青少年三道大会 2年生 3位
- ・女子卓球部 KASUYA 杯 団体3位